
 

 
Ce compte-rendu se veut uniquement le relai et la synthèse des échanges entre les parlementaires et les membres du gouvernement de la 
Fédération Wallonie-Bruxelles. L’Observatoire de la Recherche et des Carrières Scientifiques ne prend en aucun cas position sur les éléments 
présentés dans ces discussions. 

 

Commission de l’Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique, des Hôpitaux 

universitaires, de l’Aide à la jeunesse, des Maisons de justice, de la Jeunesse et de la Promotion 

de Bruxelles 

 

1. Question du député Rodrigue Demeuse (Ecolo) : 

 

« Résultats de l’enquête sur le harcèlement dans l’enseignement supérieur » 

 

L’étude BEHAVES sur le bien-être, le harcèlement et les violences dans l’enseignement 

supérieur constitue un important volet du plan de lutte contre le harcèlement voté dans le 

cadre de la résolution du Parlement visant à lutter contre le harcèlement dans l’enseignement 

supérieur. Les résultats, très attendus, devaient être partagés aux alentours du 15 décembre et 

seront finalement présentés le 7 février prochain. 

Les résultats sont-ils déjà disponibles ? La ministre en a-t-elle pris connaissance ? Quelle 

communication est prévue pour les résultats au-delà de la présentation du 7 février ? 

 

Réponse de Mme Françoise Bertieaux, ministre de l’Enseignement supérieur, de la 

Recherche scientifique, des Hôpitaux universitaires, de l’Aide à la jeunesse, des Maisons de 

justice, de la Jeunesse et de la Promotion de Bruxelles : 

« L’équipe de recherche m’a communiqué, le 30 novembre dernier, une première version 

du rapport final de l’étude BEHAVES (Bien-être, harcèlement et violences en enseignement 

supérieur). Ce texte compte actuellement, sans les annexes, 458 pages. Mon équipe en prend 

actuellement connaissance et prépare, en collaboration avec l’équipe de recherche, une 

synthèse afin d’assurer une large diffusion des résultats. Le rapport complet sera également 

disponible. En outre, comme prévu dès le début de la recherche, chaque établissement 

pourra, s’il le souhaite, disposer des données quantitatives et anonymes récoltées en son sein. » 
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Source au Parlement de la FWB : https://archive.pfwb.be/1000000020d70ba  
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